

[CADTM-Belgique] Sauvetage Dexia : Interpellons nos parlementaires !

belgique-cadtm-bounces@cadtm.org namens Cecile [cecile@cadtm.org]

Verzonden: woensdag 4 april 2012 15:18

Aan: belgique-cadtm@cadtm.org

Bijlagen: ATT00006.txt (254 B)

**Comité pour l'Annulation de la Dette du Tiers Monde**

345, avenue de l'Observatoire - 4000 Liège (Belgique) - +32 (0)4/226.62.85

" Impulser des alternatives radicales pour développement socialement juste et respectueux de la nature »

Après avoir sauvé les banques de la faillite, les États ont vu leur dette

SAUVÉTAGE DEXIA

publique exploser. Les pouvoirs publics sont maintenant sous pression des marchés financiers et des autorités européennes (et, dans certains cas, du FMI) pour imposer des plans d'austérité afin de trouver les ressources financières nécessaires au remboursement de cette dette.

Même si sa situation est moins dramatique que celle de la Grèce, la Belgique ne fait pas exception. Sa situation pourrait même encore se dégrader si la garantie d'Etat de 54,45 milliards d'euros octroyée en octobre 2011 à certains créanciers de Dexia était activée. C'est pourquoi trois associations (CADTM, ATTAC Bruxelles 2 et ATTAC Liège), représentées par les avocats Pierre Robert et Olivier Stein, ont introduit le 23 décembre dernier un recours devant le Conseil d'État afin d'annuler l'arrêté royal octroyant ces garanties. Ces associations ont été rejoints en mars 2012 par les députées fédérales Zoé Genot et Meyrem Almaci.

Ce combat juridique s'inscrit plus largement dans une lutte politique pour l'annulation de la dette publique illégitime, notamment celle issue du sauvetage des banques.

Rendez-vous sur le site www.sauvetage-dexia.be pour suivre l'actualité de Dexia et du recours contre les garanties accordées aux créanciers du groupe Dexia.

Pour lancer le débat sur les mesures à prendre à l'égard de Dexia et du système financier en général, nous avons rédigé un courrier que vous pouvez envoyer aux membres du Parlement fédéral. **Interpellons nos parlementaires !**

Plus d'infos? Cliquez sur les onglets ci-dessous!

**Le recours Dexia dans les médias**

Retrouvez ci-dessous la couverture médiatique sur les requêtes déposées par le CADTM et ATTAC d'une part, et les députées fédérales Zoé Genot (ECOLO) et Meyrem Almaci (GROEN) d'autre part, devant le Conseil d'Etat en Belgique.

[Interview d'Eric Toussaint par Bertrand Henne dans l'Emission "Matin Première" de la RTBF. Eric Toussaint :](#)

["Oser sortir du confort de 30 ans de libéralisme"](#)

Eric Toussaint, économiste et président du Comité pour l'annulation de la dette du tiers monde de Belgique était l'invité de Matin Première ce jeudi. L'occasion de revenir sur l'impact des garanties Dexia sur le Trésor public. Un observateur a tiré la sonnette d'alarme : il est bien possible que la Belgique doive payer une partie de ces 54 milliards d'euros de garanties. "Deux, trois ou cinq milliards, ce serait déjà énorme !", s'exclame Eric Toussaint dans le studio de Matin Première. "Les efforts (...) [\[Lire la suite\]](#)

[Dexia : Ecolo veut renégocier la garantie d'Etat](#)

Ecolo et Groen ont décidé de combattre l'accord sur les garanties d'Etat pour Dexia devant le Conseil d'Etat. Les Verts jugent la participation belge trop lourde. Les députées Zoé Genot (Ecolo) et Meyrem Almaci (Groen) ont déposé une requête devant le Conseil d'Etat afin d'obtenir l'annulation de l'arrêté (...) [\[Lire la suite\]](#)

[Eric Toussaint appelle les citoyens à se mobiliser pour exiger une politique qui ne soit plus au service des banques et du profit privé, par Dominique Bérns, Eric Toussaint](#)

Paru dans le quotidien Le Soir, vendredi 16 mars 2012 (Page 14). Triple A, c'est la note maximale attribuée par les agences de notation, dont les avis « terrorisent » les gouvernements. AAA, c'est aussi A pour austérité (budgétaire), A pour austérité (salariale) et A pour austérité (sociale) - le remède que l'Europe s'efforce de faire avaler aux citoyens (...) [\[Lire la suite\]](#)

Renaud Vivien (CADTM) et Zoé Genot (Députée fédérale, Ecolo) au [journal de la RTBF du 20 mars: Dexia, une action pour faire annuler la garantie de 54 milliards EUR](#)

En une du [journal Metro du 21 mars : La facture Dexia trop lourde](#)

[Pourquoi le dossier Dexia menace notre avenir](#)

Le total des prêts et garanties octroyés par la Belgique et ses entités depuis le début de la crise bancaire atteint quelque 510 milliards d'euros, selon une étude lilloise qui vise particulièrement les aides accordées à Dexia. Le total des prêts et garanties octroyés par la Belgique et ses entités (...) [\[Lire la suite\]](#)

[Étude : L'impact de la crise financière sur la dette de la Belgique et le poids très élevé des garanties publiques octroyées](#)

L'impact de la crise financière sur la dette de la Belgique et le poids très élevé des garanties publiques octroyées. Eric Dor Directeur de la Recherche à l'IESEG School of Management (...) [\[Lire la suite\]](#)

[Garanties Dexia : la Belgique doit se préparer au pire, pense un spécialiste](#)

L'activation des garanties accordées par l'Etat belge dans le cadre du sauvetage du groupe Dexia compromettrait la solvabilité du pays. Il est donc urgent que le gouvernement belge et les partenaires sociaux négocient, dès à présent, un plan détaillant la manière dont les efforts seraient répartis si (...) [\[Lire la suite\]](#)

[Les garanties accordées à Dexia : un coup d'Etat institutionnel !](#)

Le parlement a été mis hors jeu lors de la décision sur les garanties d'Etat pour Dexia, estiment les verts. Une participation qu'ils jugent trop lourdes. Ecolo et Groen se sont donc associés à la démarche de diverses associations (Attac et le Comité d'annulation de la dette du tiers monde) pour (...) [\[Lire la suite\]](#)

[Les Verts combattent l'accord sur les garanties Dexia](#)

Deux députées écologistes, Zoé Genot (Ecolo) et Meyrem Almaci (Groen), ont décidé de combattre l'accord sur les garanties d'Etat pour Dexia devant le Conseil d'Etat, jugeant la participation portée par la Belgique trop lourde et souhaitant "mettre la pression" en vue d'une renégociation. La Belgique, le (...) [\[Lire la suite\]](#)

[La députée fédérale Ecolo Zoé Genot s'associe au secteur associatif pour forcer la renégociation de la garantie de l'Etat belge sur le holding Dexia](#)

Les écologistes n'ont de cesse de dénoncer la part trop importante assumée par l'Etat belge dans le cadre du démantèlement du groupe Dexia. Les 60,5% des 90 milliards d'euros apportés par la Belgique en garantie à la banque résiduelle par un simple arrêté royal sont totalement démesurés tant par rapport (...) [\[Lire la suite\]](#)

Pour plus d'infos sur le recours : www.sauvetage-dexia.be